
焔 留萌市国際交流協会の新年交流会の案内を
頂きましたので、クラブを代表して出席して
参りました。

焔 １月１６日札幌幌南ＲＣ創立４５周年式典に田
中ガバナー補佐に出席していただきました。

１）前例会に集まったそらぷちキッズキャンプ
の応援資金７千円を皆さんを代表して入れさ
せていただきます。

会員研修委員会 平井委員長
「規定審議会」
規定審議会は「国際ロータリーの立法機関」
である。ＲＩ理事会が国際ロータリーの方針を
決定する一方、規定審議会ではロータリーの管
理運営に関する諸規定の改正案件について審議
がなされる。
１９３４年国際大会の諮問グループとして創設さ
れた「規定審議会」は、１９７４年以降ロータリー
の立法的あるいは諸事的な機関として、ロータ
リーの諸規定を時代に即するよう、その改正に
至る数多くの案件について審議している。
「審議会」は３年に一度、４～６月に、ＲＩ
本部（アメリカ・イリノイ州エバンストン）の
近郊での開催が決められているが、２０１０年の今
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年は開催年次にあたり、間もなく４月２５～３０日
イリノイ州シカゴで開かれる。審議会はクラブ
を代表して各地区から１人派遣される、投票権
を持った「規定審議会代表議員」の他に、職権
上の資格を持つ幾人かのメンバーによって構成
されている。「代表議員」は、地区ガバナーとし
て一任期を満了したＲＩの元役員であるパスト
ガバナーの中から、選出されるのが原則で、世
界から５００人以上の代表議員が集うことになる。
規定審議会で審議される内容は、ＲＩ定款・
細則、標準ロータリークラブ定款改正などであ
る。審議される案件の事を立法案と言い、世界
各国のクラブから、地区大会、規定審議会、Ｒ
Ｉ理事会から「審議会」へ提出される。立法案
は２種類に分類される。ＲＩ定款・細則、標準
ロータリークラブ定款・細則変更についての提
案である「制定案」と、ロータリーの組織規定
の改正以外の、ロータリーの方針と手続きへの
変更提案である「決議案」である。つまり、決
議案は制定案と異なり、規約を変更するもので
はない。ＲＩ理事会に対して「このようにして
ほしい」という案件を要望するにとどまるもの
で、それを実行に移すかどうかは、ＲＩ理事会
の裁量に任されている。
審議会の決議は、慎重に行われるもので、最
終決定になる前に、世界中のロータリークラブ
によりもう一度検討される。すなわち、審議会
終了後２ヶ月以内に採択された案件すべてを含
む決定の報告書は各クラブに送付される。その
時点で、もし全クラブの１０％が規定審議会の決
議に反対したならば、その立法案は未決となり
最終審議に付される。審議会の決定は、すべて
のロータリークラブに提示されるが、今のとこ
ろ審議会での決定が覆ったことは無いようであ
る。審議会での決定事項は、次の年度の７月１
日から発効する。

・・札幌幌南ＲＣ創立４５周年記念式典と懇親会に
出席して参りました 羽部会長さんから留萌
クラブの皆様に宜しくとの伝言がありました

田中ガバナー補佐
・・先週の慶祝夜間例会多数の参加ありがとうご
ざいました 中川会員
・・写真撮影ご協力ありがとうございました

澤田会員
・・田中先生よりＷＣＳ検証ツアーのＤＶＤをい
ただきました 大嶋会員

前 回 ５７０，０００円
今 回 １０，０００円
累 計 ５８０，０００円

「年男大いに語る」

齋藤会員
年男大いに語ると言うこ
とで、謹んで新年のお喜び
を申し上げます。
私の家族構成では、女房
が「申」で長男が「亥」そし

てその嫁が「申」、長女は「子」でそのダンナの
婿さんが私と同じ「寅」でございまして、家族
の中に寅は２匹でございます。
私は昭和５９年１０月１７日に留萌ロータリークラ
ブに入会、会長が平井誠治会員、幹事が渡部英
次会員でした。クラブ在籍２６年になり、会後３
回の年男を迎えました。総人口を十二支別でみ
ますと、「丑年」がトップで、以下「子年」「亥年」
と続き、「寅年」は９番目だそうです。
昭和１３年生まれの私も、早いもので今年４月

２６日の誕生日で７２歳です。この歳になりますと、
あちらこちら悪い所が出てきまして、色々な病
気を保有しております。「目の筋無力症」で札幌
医大に１１年掛かっており、前立腺で留萌市立病
院に３年、血圧では現在川上内科にかかってお
りますが、２５年になります。また、「膝の治療」
で渡部先生の所へ８ヶ月前からお邪魔をしてお
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ります。歯の方も、この歳ですので田中先生の
所へ３年前からお邪魔をしております。沢山の
病気と友達の現在です。
また昨年は皆様に大変お世話になりました。
留萌ロータリークラブの会長として１年間色々
な方との出会いがありました。遠藤幹事を筆頭
にクラブ運営には皆様のお世話になりっぱなし
の年でもありました。私にとっては素晴らしき
機会を与えていただいた１年でもありました。
この場をかりて感謝を申し上げます。
過去の寅年を調べてみましたが、１９５０年の年
は、株価は１０１円９１銭、経済情勢と主な出来事と
言えば、初の１，０００円札の発行と朝鮮戦争特需
の年で、流行語は「貧乏人は麦を食え」でした。
１９６２年は１，４２０円４３銭の株価で、オリンピック
景気とキューバ危機で、流行語は「無責任、青
田買い、スモッグ」でした。１９７４年の時には株
価は３，８１７円２２銭となり、石油危機で狂乱物価、
田中角栄首相退陣、長嶋茂雄が引退しておりま
す。
１９８６年は株価はドンと上がり、１万８，７０１円
３０銭で、円高不況、バブル景気、ソ連チェルノ
ブイリ原発事故がありました。流行語は究極、
激辛、新人類、「亭主元気で留守がいい」でした。
１９９８年は株価が下がり、１万３，８４２円１７銭で、
金融ビックバン、長銀・日債銀破綻、長野冬季
五輪がありました。流行語は「ハマの大魔神、
キレる」でした。
２０１０年予想では、物価見通しが市場予想は楽
観的と悲観的に分かれ、円相場が再び円高に進
む懸念もあり、デフレ傾向は根強い。日本経済
の先行きと同様に株価の方向にも不透明感が漂
う。証券業界では、「丑につまづき、寅千里を走
り、兎跳ねる」という格言がある。丑年で伸び
悩んだ株価が翌年の寅年に上昇に転じ、兎年に
いっきに伸びるという意味だが、過去寅年を振
り返ると、日経平均株価は戦後５回のうち４回
が下落。格言通りに好転はしていない。市場で
は「新興国の需要拡大、民主党の経済政策を受
けた消費拡大などを考えれば、来春には１万２
千円まで回復」といった期待感がある。しかし
政府が２５日に発表した１０年度の経済見通しは、

消費者物価が前年度比０．８％下落、完全失業率
も５．３％の高止まりが続くと予想。物価の押し
下げ要因ともなる円高も、世界経済の先行き懸
念から１ドル８０円を突破する予想さえある。世
界景気の早期回復は難しく、株価は８，０００円ま
で逆戻りするとの警戒感も出てきている。提供
は読売新聞です。
古来より「虎は千里を行って千里を帰る」と

言われるほど勇猛で勢いのある象徴として伝え
られる「寅年」でございます。牛年より続いて
いる社会環境、金融、政治、財政の問題。寅年
は勇猛心の年、そういう意味で社会、金融、政
治、財政等の問題を切り開いて行くものと信じ
て、虎は死して皮を残すと言われますが、私は
何を残せるか、皮か名を残せるように事を大切
にし、会員皆様のご指導を仰ぎながら、会員皆
様の商売繁栄と、家内安全を願い年男大いに語
るを終わらせていただきます。ご清聴ありがと
うございました。

松崎会員
今年の干支は「庚（かの
え）寅」というのだそうで、
普段から私などの使ってい
る単に「今年の干支は寅」
というのは正確には正しく

ないという事で、きのえ、きのと、ひのえ、ひ
のと、音読みすると甲乙丙丁等々とありますが、
この十干と子牛寅卯の十二支を組み合わせたも
のが「干支」だと言うことですので、今年２０１０
年は寅年であるけれど今年の干支と言えば日本
語読みで「かのえ、トラ」音読みで「こういん」
というそうです。庚寅年生まれの人の性格はと
言いますと、行動的で、しかも情熱的・自己中
心的で、いささか虚栄心が強く、人一倍働き者
である。また、行動は過激で、常に勝利を確信
しているため、どんな問題も正面からぶつかっ
て行く。欠点は、未来に対してあまりにも楽観
的である所や、行動がいつも突然で予断を許さ
ず自分の自由が制限されることを最も嫌うとあ
る本に書いていました。これは当たっている所
も当たっていない所もある気がしますが、欠点

ＷＥＥＫＬＹＲＥＰＯＲＴ
恭 恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭



恭 恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭恭

と指摘されているところは、注意していきたい
と思っています。
私は１９５０年生まれで今年９月で６０歳になり、

還暦を迎えます。ちなみに、同年生まれの著名
人といえば、タレントの志村けん、舘ひろし、
神田正輝、歌手の和田アキ子、細川たかし、ゴ
ルフの高橋勝成などがおります。６０歳といえば
童謡の「船頭さん」の歌詞に「村の渡しの船頭
さんは今年６０のおじいさん」と書いてあります。
この歌の作詞は竹内俊子という、１９０５年広島県
生まれの女流童話作家兼作詞家で、詩人野口雨
情に認められ、「カモメの水兵さん」「赤い帽子、
白い帽子」「りんごのひとりごと」などのヒッ
ト曲を書いています。この６０歳は当然数え年で、
満で言うと５８歳、５９歳ですから、私の感覚で言
えば、６５歳まで働かなくては年金ももらえない
現状を考えると、まだまだおじいさんなどと
言ってられないし、自分ではまだまだ若いつも
りでおります。ただロータリーの会員の中には、
上下何歳か違いでおじいさんと呼ばれているこ
とを考えると、私も早く孫が欲しい、孫は欲し
いけれどおじいさんと呼ばれたくない、でも本
当に孫が出来ればおじいさんだと言うことで、
若干複雑な気持ちではあります。
さて、前置きが長くなりましたが、今日は皆
さんも関心の高い「デフレ」について多少調べ
てきましたので、お話させていただきたいと思
いますが、知識として吸収されている方も多く
いらっしゃいますと存じますので、年男のたわ
ごととお聞き流していただくか、何かの参考に
でもしていただければ幸いです。
デフレはデフレーションの略語でインフレー
ションの対象語として使われるケースが多く、
一般的には「物価が継続的に下落してゆく経済
現象」をさします。国際金融機関（ＩＭＦ）の定
義では、「物価の下落が２年以上続く状態」と
なっています。ただデフレ論者によっては色々
な意味に用いられており、不況、景気の後退を
さす場合や、物価の下落に伴った景気の低迷を
さす場合や、物価下落のうち需給緩和による部
分のみをさす場合等があり、どういった意味で
使っているかには注意が必要です。

昨年１１月に、当時菅直人副総理兼経済財政担
当相は、月例経済報告の中で、「我が国の経済の
現状について、物価の動向を総合的に見ると穏
やかなデフレ状態にある」として、日本政府と
して公式にデフレを認定するとともに、デフレ
を持続的な物価下落と明確に定義しました。政
府のデフレ宣言は２００６年６月以来３年５ヶ月ぶ
りであり、その判断の根拠として、
①消費者物価指数が前月比で６ヶ月連続で下
落している。
②７月～９月期名目ＧＤＰ（国内総生産）伸
び率が２四半期連続で実質ＧＤＰを下回り、
名実逆転が継続している。ことをあげてい
ます。
日経ビジネスによると、日本が「デフレ」を
経験するのは戦後２回目であり、前回は大手金
融機関が経営破たんするといった金融危機が根
本原因であったが、今回は金融システムに大き
な混乱はなく、経済の需要が供給を下回るとい
う需要不足が要因で、これは日銀の白川総裁も
同じように需要不足を根本原因に挙げています
が、当面は大きく改善しそうもない「真性デフ
レ」の様相を呈していると書いています。
それでは、デフレっていうのは我々の生活に
とって良いのか、悪いのかどっちなんだという
事ですが、物価が下がって良い事ではないかと
いう話を耳にするが、物価だけが下がっていれ
ば良い事なんでしょうが、経済は個人や企業が
複雑に関係しており、一度上がった賃金、現状
水準の賃金はなかなか下がりにくいという「賃
金の下方硬直性」と呼ばれる現象によって、企
業の業績が急激に悪化する事が知られており、
その結果新しい投資が抑制されたり、企業がリ
ストラを行って職を失う人が出てくる。最も打
撃を受けるのが、新卒で採用を待っている学生
と現在失業中の人たちだと言う事です。なぜな
ら、一番簡単な人件費の抑制政策が新しい人を
雇わない事であるからなんです。デフレはこう
いった意味で、よい事とは言えないと言うこと
になるでしょう。

（次週に続く）
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